

Stand: Juli 2014

Reihe: Politische Stichworte
Evidenzbasierte Medizin

Text:

Evidenzbasierte Medizin hat das Ziel, Patienten auf Basis der aktuellsten und besten wissenschaftlichen Erkenntnisse zu behandeln. Dabei werden Ergebnisse aus wissenschaftlichen Studien und medizinischer Literatur systematisch aufbereitet, um sie für den einzelnen Arzt nutzbar zu machen. In Verbindung mit der individuellen Erfahrung des Arztes soll auf diese Weise die Qualität der Versorgung der Patienten kontinuierlich verbessert werden. Die Anwendung unwirksamer oder gar schädlicher Verfahren soll verhindert werden. Die evidenzbasierte Medizin bildet auch die Basis für Entscheidungen des Gemeinsamen Bundesausschusses, wenn es um die Prüfung des Leistungskataloges der gesetzlichen Krankenversicherung geht sowie um Entscheidungen darüber, ob neue Untersuchungs- und Behandlungsmethoden in dem Leistungskatalog aufgenommen werden. Der Gemeinsame Bundesausschuss arbeitet dazu mit dem Institut für Qualität und Wirtschaftlichkeit im Gesundheitswesen zusammen, das Arzneimittel und Therapien auf ihren Nutzen prüft.

Länge: 0.59 Minuten

Von: André Tonn